

南区

35年のあゆみ

南区誕生

昭和四十七年四月一日、札幌市の政令指定都市移行により、区制が敷かれ、南区を含む七区が誕生しました。

誕生当初は、まだ開校前だった真駒内緑小学校（昭和四十八年開校）の体育館や職員室などで区役所業務を行っていました。同年十二月に、現在の庁舎（真駒内幸町二丁目）が完成し、移転しました。

「藻南区」だった!?

札幌市が政令指定都市移行を目指して準備を進めていた昭和四十六年、区の名称について、市の案は「藻南区」でした。

これに対して、地域からいくつかの候補が持ち上がりましたが、「南区」に意見が集約され、請願書を市議会に提出。決議採択されて「南区」となりました。

※他区の区名当初案

- 北区↓幌北区
- 東区↓北栄区
- 西区↓琴似区

「氷柱」で冷房!?

小学校の校舎で区役所の業務が行われていた当時、窓口業務を行っていた体育館では、冷房の代わりに「氷柱」を置いて、真夏の暑さをしのいでいたそうです。

<南区の概要>

南区は、札幌市の南西部に位置し、面積は全市域の約60%を占めています。区域の大部分が支笏洞爺国立公園内にあり、緑豊かな自然と人口15万人の住宅街とが調和した街として発展を続けています。



<南区の花・木・鳥>

平成2年8月に「広報さっぽろ」で募集し、同年10月に決定しました。



▲コスモス



▲しらかば



▲セキレイ

南区のできごと

札幌市のできごと

- | | | |
|-------------------|--|---|
| 一九七二年
(昭和四十七年) | 区制施行により
南区誕生（四月一日） | （昭和四十六年）
地下鉄南北線
真駒内〜北24条間開通 |
| 一九七五年
(昭和五十年) | 真駒内公園開園 | （昭和四十七年）
札幌オリンピックピック（第十一回
オリンピック冬季大会開催
政令指定都市へ移行
（南区のほか、中央区・北区・
東区・白石区・豊平区・西区） |
| 一九七七年
(昭和五十二年) | 南区シンボルマーク制定 | （昭和五十一年）
地下鉄東西線
琴似〜白石間開通 |
| 一九七九年
(昭和五十四年) | 南区民センターオープン | （昭和五十三年）
地下鉄南北線
北24条〜麻生間開通 |
| 一九八三年
(昭和五十八年) | 澄川図書館開館 | （昭和五十七年）
地下鉄東西線
白石〜新さっぽろ間開通 |
| 一九八四年
(昭和五十九年) | 南区体育館オープン | （昭和五十八年）
初の比例代表制選挙実施 |
| 一九八五年
(昭和六十年) | 駒岡清掃工場操業開始 | （昭和五十九年）
札幌市人口百五十万人突破 |
| 一九八六年
(昭和六十一年) | 札幌芸術の森一部開園 | （昭和六十三年）
地下鉄東豊線
栄町〜豊水すすきの間開通 |
| 一九八九年
(昭和六十四年) | 藤野地区センターオープン | （平成元年）
白石区、西区の分区
（厚別区、手稲区誕生） |
| （平成元年） | 定山溪ダム完成 | |
| 一九九〇年
(平成二年) | P.M.F開催 | |
| 一九九一年
(平成三年) | 南区の花・木・鳥を制定 | |
| 一九九五年
(平成七年) | 市立高等専門学校開校
ミュンヘン大橋開通
南老人福祉センター
オープン | （平成六年）
地下鉄東豊線
豊水すすきの〜福住間開通
（平成七年）
市立札幌病院移転新築 |